

六月定例市議会 国民健康保険税条例を改正

六月定例市議会（第二百一十一回議会定例会）が六月十五日に開会、二十七日までの十三日間の日程で開かれ、南国市国民健康保険税条例の一部を改正する条例など十三議案を可決しました。

市政報告

議会の開会にあたり、市長は四月から六月までの市政の経過と現状を次のように報告しました。

市制施行三十周年

厳粛かつ盛大に祝賀の行事をすべく、市内各階層の三十六名からなる事業実行委員会により、記念事業の策定を進め、議史の出版、青年層の人づくり、記念イベント、国際交流、公開番組、記念映画と写真集の製作を実施することになった。

青年層の人づくりに関しては、南国市がこうあってほしいとの提言を行う南国市青年市民会議を四月十一日に発足。
記念イベントは七月二十二日に大嶽小学校を主会場に「土佐

のまほろば祭り」を実施。また、十月十五日には浦戸湾から大嶽まで船旅を体験する「土佐日記 船出のまつり」を行う。
公開番組はテレビでは九月二十四日にNHKの「おかあさん 勉強室」の録音。ラジオはNHKの「ひるの散歩道」の録音を九月二十八日に行う。

記念映画、写真集は十月一日の記念式典で発表を予定。

財政

一般会計は一億二千四百二十八万円の黒字であるが、翌年度への繰り越し分を差し引いた実質収支は一億八百三十六万円の黒字。このうち財政調整基金として五千四百八十八万一千円を積み立てたので、翌年度繰越金は五千四百八十八万円となる。
開発公社の負債解消について

は六十三年度に総額三億六千二百三十三万円を支払い、負債額は六十三年度末で概算十三億円。今後も財政事情の許すかぎり努力をする。

同和対策

現在実施している小集落地区改良事業は地区住民の協力により比較的順調に進んでいる。
野中地区改良住宅建設事業については、六十三年度繰り越し分十戸、本年度事業分四十戸、累計で三百十八戸の建設となる。
西部地区は、不良住宅の除却買取十八戸、地区道の整備並びに緑地公園の建設を計画している。

廃棄物処理

両地区ともに年度内の計画実施のためいっそうの努力をする。
不燃物埋め立て最終処分場は立地予定地の地元部落に説明会の開催を要請しているが、了解を得るにいたっておらず、今後さらに関係住民の理解を求め早

期事業着手できるよう努力する。
し尿処理施設に関しては現在用地選定に関する基礎調査を慎重に行っており、まもなく廃棄物処理委員会へ諮問できる予定。埋め立て処分場とともに本年度中に施設基本設計まで進める努力をしていく。

農業

国分川の待井堰の可動化の完成により、植田並びに久礼田地区の水害解消はもとより、国分地区の農業用水確保にも多大の効果があると期待している。

都市対策

後免町住環境整備モデル事業については、後免町中心市街地の基本構想を作成中であるが、今日までの作業のなかで次の四点が提起された。
○街の骨格道路に秩序を与える
○商業・文化拠点づくりと回遊性のある商業環境形成
○地域特性にふさわしい住宅の供給と定住を促すまちづくり
○歴史資源を活用した「まほろばの里」づくり
五月十日に日本セメント株式会社より寄贈された吾岡山の土地は憩いの場となる公園化基本

教育施設

本年度計画している長岡小学校の校舍改築並びに後免野田小学校、稲生小学校の屋内運動場の改築事業は、現在実施計画を策定中である。

保育行政

平成元年度の措置数は一千三百九十二人で前年度比十四人の減。一歳児保育は昨年並みの人員を措置した。
十市保育所移転改築は旧十市小学校跡地に建築予定で設計業者と委託契約を行った。

一般質問

六月定例市議会一般質問は二十日から二十二日までの三日間行われ、山崎、山本(弘志)、紀伊、西岡、田島、土居、高島、竹内、小沢、北村、山岡各議員が福祉問題や環境問題、三十周年記念事業などについて執行部の考えをただしました。その主な内容は次のとおりです。

【市道管理の実態と今後の対応はどのようになるのか。】

【市道認定八百二十三路線の内未舗装は約八〇％であり、改修についての予算は八千五百万円を計上している。軽微な舗装から順次取りかかっている。今後緊急度、利用度を観点し公平に改修を進めていく。新規市道の認定は現在基本的に幅員四メートル以上としているが、今後さらに協議し検討していきたい。】

【同和対策事業について本年度の決意は。】

【野中地区では改良住宅建設など事業費総額十八億一千三百七十五万円を予定している。また、西部地区については不良住宅の除却買取や地区道の整備、緑地公園の建設など事業費三億七千二百四十八万円を計画している。来年三月ごろまでに用地買収にめどをつけなければならないが、登記面で困難な用地もあり、今後精力的に取り組んでいきたい。】

【し尿処理場建設への取り組みはどうか。】

【たいへん長引いて申し訳ないが結論を急ぐと反発が多いこともあり、慎重に取り組んでいる。専門家の意見を聞き地理的条件その他を検討し、周辺の住民と接触を始め、だんだんと理解を求めていくように、少し時間がかかっても後戻りしないような方法で取り組んでいきたいと考えている。】

【後免町まちづくりの現状と今後の取り組みは。】

【後免町まちづくりは現在基本構想の段階で、引き続き基本計画を作成し地元との話し合いに入るが、基本構想の段階をみて重点整備地区の整備から図っていききたい。完成には地元の協力が不可欠だが、いちはおうの目標として十五年ぐらいかかると想定している。】

【篠原地区に建設が予定されているパチンコ店についてどう考

えるか。】

【現在正式には何の話も聞いていないし、建築確認申請も農地転用許可申請も出ていない。建設については地権者の所有権を執行部が侵害することはできない。また、パチンコ店の進出は市の繁栄につながる一面もあり、いちがいに排除すべきではないが、文教施設の近くにパチンコ店等の遊戯場ができるのは環境上好ましくないと考える。今後は、よく事情を伺い検討していく。】

【共同作業所の建設についての取り組みは。】

【六月五日より南国市社会福祉協議会の一室を借り、月・水・金曜日の午前中南国中央病院の手術用ガーゼを折る作業を試験的に実施している。
作業所の建設に関しては一定の助成が必要だと考える。県にも平成二年度予算に計上してもらおうべく陳情してきている。】

【図書館運営についてどう考えているか。】

【現在の蔵書数は本館、移動図書館合わせて三万八千九百五冊で、六十三年度の貸し出し数は十万五千二百四十四冊になる。高知県図書館協会による南国市

計画を早急に策定したい。

国民健康保険等

国民健康保険特別会計の収支は約五千五十三万円の黒字。国庫支出金等の精算を経て剰余金の二分の一以上を国民健康保険事業財政調整基金に積み立てる所存である。昭和六十三年の実質収支は約七百九十八万円の黒字。

老人保険特別会計の収支は十萬一千円の赤字だが、医療費審査手数料等の未収入特定財源の精算交付を考慮すると実質収支はゼロとなる。

の望ましい貸し出し数は九万四千八百回であり、望ましい基準を上回っている。
人員は、図書館職員だけでなく運営審議会の皆さんやボランティアの方もおり、なお募集もしている。
じゅうぶん図書館とは言えないが、今後ともに市民と密着した形で内容を充実していくよ

可決された主な議案

【南国市国民健康保険税条例の一部を改正する条例】国保税の賦課限度額現行四十万円を四十二万円に引き上げ、併せて四割軽減世帯員一人当たりの基準額を二十一万円から二十一万五千元に改めるもの。

一方、六十五歳以上の被保険者に対する国民健康保険税の算定に当たり、公的年金等に係る所得から十七万円を控除。六十五歳以上の被保険者に対する国民健康保険税の軽減世帯の判定に当たっても、公的年金等に係る所得から十五万円を控除するように改正するもの。
【南国市国民健康保険高額療養費貸付基金条例の一部を改正する条例】該貸付基金は現行四百

六月定例市議会の議事録は、九月以降市立図書館で閲覧できると予定ですので利用してください。